

一般社団法人 GOLD 日本委員会
2024 年度 第 1 回通常理事会 議事録

令和 6 年 4 月 18 日 16 時 00 分より、当法人主たる事務所を拠点にした WEB 会議システムにより、第 1 回通常理事会を開催した。

議決権のある理事：16 名

一ノ瀬正和、植木純、木田厚瑞、木村弘、權寧博、佐野裕子、茂松茂人、柴田陽光、永井厚志、長瀬隆英、西村正治、長谷川好規、平井豊博、福地義之助、三嶋理晃、室繁郎（五十音順）

出席理事：12 名（下線：欠席者）

出席監事：工藤翔二

事務局：大塚

1. 開会宣言

事務局より本日の理事会は定足数に達している旨の報告があり、定款の規定により代表理事 植木純が議長として選任された。議長は、本理事会は適法に成立したので開会する旨を宣言し、直ちに議事に入った。

2. 第 1 号議案 2023 年度事業報告承認の件

議長の指名により、事務局から配布資料に基づき説明があった。議長が報告について賛否を諮ったところ満場一致をもって承認された。

3. 第 2 号議案 2023 年度収支計算書承認の件

議長の指名により、事務局から収支計算書について配布資料に基づき報告があった。議長が報告について賛否を諮ったところ満場一致をもって承認された。

三嶋先生より事務所を移転した理由を問われ、事務局より業務委託を受けているアース・ワン・オフィスの移転に伴い、法人登記もアース・ワン・オフィスの住所になっていたため、一緒に移転していただいた旨説明、ご了解いただいた。

4. 第 3 号議案 2024 年度事業計画書承認の件

議長の指名により、事務局から 2023 年度事業計画について配布資料に基づき説明があった。議長が報告について賛否を諮ったところ満場一致をもって承認された。

▷COPD サミットの内容について

柴田先生：室先生を中心に「木漏れ日プロジェクト」が始まりつつあるので、これに関する内容を講演に加えたら、一般向けの啓発にもなって良いと考える。

西村先生：ワクチンの話を入れたら良いと思う。RS ウィルスのワクチンや、コロナワクチンの今後をどうするかという問題、帯状疱疹のワクチンや肺炎球菌ワクチンの新しいものが出てくるなどワクチンの新しい話題が多くある。COPD 患者さんにどうするのがよいのかと思っている方も多いと思うので、ワクチンのことに詳しい方に概要を話してもらい、

COPD 患者さんにはどうするかという話を入れると良いのではないかな。

「木漏れ日」の話は今年入れた方が良くと思うので、来年でも良いかもしれない。

福地先生：昨年も申し上げたが、COPD という病気は、単なる老化や老人に多い病気だということから、生涯を通じて肺の発育に伴う障害が色々なステージで起こってくるということが論文も増えて解明されつつある。ですから小児科領域や発育に係る学問分野、小児科学会や小児呼吸器学会などと連携を諮って、生涯を通じての病気だということ、子宮内からはじまるという見地からのアプローチも考えておいていただきたいと思う。

植木先生：肺の発育に関しては、秋の日本呼吸ケア・リハビリテーション学会 共同企画の講演の中の一つとして、GOLD が COPD の色々な分類を出しましたが、発育の話をしていただく予定ですので、その内容を来年のサミットで話していただくのも良いかと思う。

三嶋先生：今年の呼吸器学会の講演でも触れたが、iPS を用いて遺伝子改変をし、COPD の色々なファクターを根本的に治す、治療に向かうということも一つのトピックだと思うので、どこかで入れていただければと思う。

5. 第 4 号議案 2024 年度収支予算案承認の件

議長の指名により、事務局から 2024 年度収支予算案について配布資料に基づき説明があった。議長が報告について賛否を諮ったところ満場一致をもって承認された。

▷ホームページの改修について

福地先生：AI の発達により日本語文を英文に割と簡単に変換できるようになっている。全てでなくても良いが、統計や今までの活動内容など英文化して World の GOLD のホームページに掲載してもらうようにすべきだと思う。昨年も GOLD 本体との関係を深めるということで申し上げたが、是非、ホームページ改修にあたっては、日本だけの活動の報告に留めず、世界的に周知するというのが大事。

アジアの APSR との関係でもそのことは非常に重要だと思うので、例えば APSR の教育委員会の Bulletin に載るといようなことも英文化すれば可能性があると思う。

せっかくこれだけの歴史と予算を使ってきた活動をもう少しインターナショナルに周知して世界的なインパクトの一部になれば良いと思う。

植木先生：英文ボタンは是非設定しておいて欲しい。

GOLD に関して、昨年 ERS のミラノの時にボルボ等に出て、紹介してくれると言っていたので、英文のホームページが出来たら手続きを進めたい。

GOLD のメンバーだったハワイ大学のベン先生にも今度お会いするので、そちらからもアクセスしたいと考えている。

ホームページの改修が去年承認していただいて遅れている。動画をアップすると閲覧数もぐっと増えるので、相談しながら早めに取り組みたい。

福地先生：ボルボさんも良い入口ですし、Alvar Agusti が今 GOLD 全体の BOARD のトップで日本にも何度も来ていて日本のことをよく知っているしアクセスしやすいので、是非いろいろな入り口を使って世界的なところでの関係を進めて欲しい。もうひとつ、GOLD の SCIENCE COMMITTEE に前は三嶋先生、西村先生、私が関与していたことがあったが最近では東洋人がほとんど入っていない。人種的な差とかそういった面でのインプットが

どうしても少なくなる可能性がある。GOLD の SCIENCE COMMITTEE にアジア地区から、特に日本から参加するというような戦略も GOLD 日本委員会として考えておいても良いのではないかと感じている。個人的な見解ですが。

植木先生：JRS との連携になってくると思うので、それも含めて検討していきたいと思う。

▷他コメント

木田先生：福地先生のご意見で何を取り上げるかということで、デベロップメントのこと、あるいは妊産婦の関わり合いも取り上げて良いかもしれない。それから大気汚染との関係、それも新しい話題になるかと思う。

三嶋先生：植木先生の非常に多岐にわたる差配に感謝したい。

木田先生：患者会との連携というプランも考えたらどうか。

活動報告に自見大臣との関りがあったが、自見さんは元々小児科医ということもあるし接点のジョイント役をお願いしてもう少し政治的な成果に結びつけられるようなものを期待したいと思う。

6. 閉会宣言

17時00分、議長により2024年度第1回通常理事会の議案審議が終了したことが宣言され、閉会した。

2024年4月18日

議事録作成者 議長 代表理事 植木 純 印

監事 工藤 翔二 印